

Curriculum Vitae Resumen

María Virginia Godoy Castillo, de 45 años de edad, casada, guatemalteca, mujer, egresada de la Universidad de San Carlos de Guatemala, graduada con el grado de **Licenciada en Ciencias Jurídicas y Sociales** y los títulos de **Abogada y Notaria** desde el año 2002, con **Máster en Educación con la especialidad de asesoramiento educativo familiar**, obtenido en el año 2012, otorgado por el Centro Universitario de Villa Nueva y la Universidad Complutense de Madrid. Además, con una **especialización en Gestión de Proyectos para Resultados**, otorgado por el Banco Interamericano de Desarrollo y el Instituto Interamericano para el Desarrollo Económico y Social INDES; con cursos especializados en violencia contra la mujer y femicidio.



Con experiencia docente dentro de la Escuela de Estudios Judiciales. Se ha impartido docencia a jueces, juezas, magistrados, auxiliares judiciales y equipos especializados en materia de: a) transversalización de género, b) familia, c) gestión por audiencias, entre otros, contribuyendo en los procesos de formación del recurso humano de la institución, considerando la docencia fundamental para el desarrollo de las capacidades técnicas y humanas del personal, especialmente de aquellos que laboran dentro del sistema de justicia y tienen contacto directo con los usuarios.

Con experiencia profesional en las diferentes instancias que conforman el sector justicia, entre ellas: 1) El **Sistema Penitenciario** como Subdirector Ejecutivo I, realizando trabajo de apoyo en el diseño de proyectos de reinserción social. 2) El **Instituto de la Defensa Pública Penal** como Defensora Pública de oficio para los Juzgados de Paz, asistiendo como defensora en los diferentes casos que ingresaban durante la jornada nocturna laborada. 3) En la **Secretaría de la Instancia Coordinadora y Modernizadora del Sector Justicia a través del Programa Justicia y Seguridad: Reducción de la Impunidad**, auspiciado por la **Agencia Española de Cooperación Internacional** para el Desarrollo, desempeñando el puesto de Directora, en dicho programa se trabajó con el **Organismo Judicial** en el fortalecimiento o en diseño, implementación y monitoreo de modelos de gestión por audiencias para los ámbitos de penal, niñez y adolescencia y civil, desarrollo de los módulos de transversalización de género, entre otros temas, con el **Ministerio Público** se apoyó el diseño e implementación del Modelo de Atención Integral MAI, el tema de Fiscalías de Delitos contra la Vida, Evaluación del desempeño entre otros, y en el **Instituto de la Defensa Pública Penal** se fortaleció el tema de carrera de defensor público, permitiendo conocer de forma integral el funcionamiento del sistema de justicia e identificar donde se pueden realizar los cambios sustanciales que permitan garantizar el acceso a la justicia para los guatemaltecos.

Además del desempeño como asesora de la Unidad Especializada Antinarcóticos, perteneciente al **Ministerio de Gobernación**, apoyando en la implementación de la Unidad de Fortalecimiento Humano y de Cooperación Internacional, la cual tenía como función principal que se contara con el personal idóneo que conformaba la unidad de investigaciones.

Actualmente, en el **Organismo Judicial**, desempeñando el puesto de Asesora Jurídica para la Dirección de Gestión de Familia, en donde se ha apoyado en la coordinación de la construcción del marco normativo reglamentario y proceso de implementación de dos juzgados de primera instancia de familia especializados uno para divorcios por mutuo consentimiento y otro para la fijación de pensiones alimenticias, los cuales han tenido resultados alentadores indicando que los cambios son posibles dentro del sistema de justicia, reduciendo el tiempo de respuesta a las solicitudes y demandas planteadas por las personas usuarias.

Asimismo, como parte del ejercicio profesional se han realizado consultorías para diferentes organizaciones y entidades de cooperación internacional, entre ellas: 1) para el Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales de Guatemala, - ICCPG- con el puesto de Directora de Incidencia Política, apoyando los diferentes ejes programáticos para incidir en las diferentes instituciones del Estado o en otros espacios de cambio; 2) para el Instituto de Enseñanza para el Desarrollo Sostenible - IEPADES-, desarrollando el Diagnóstico del Centro de Justicia de Familia, propuesta de ajustes y viabilidad de la implementación de Juzgados Pluripersonales Especializados, en dicha materia; 3) para el Proyecto Seguridad y Justicia financiado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional -USAID-, apoyando en la definición de instrumentos e indicadores para el Primer Encuentro Nacional de las Redes departamentales contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas -SVET-.



Miembro de la Organización Familiares y Amigos contra la Delincuencia y el Secuestro FADS, A partir del año 2001, brindando apoyo a víctimas de secuestro y otros delitos en los tribunales de justicia, además de apoyar en espacios de participación a través de mesas técnicas. En el año 2018, FADS recibe el Premio Monseñor Juan Gerardi, a los Derechos Humanos.

El conocimiento del Sistema de Justicia desde las propias instituciones que lo conforman, la participación ciudadana, el acompañamiento a personas vulnerables, víctimas de delitos, además del desarrollo de propuestas técnicas en donde se plasma que las reformas al sector justicia no solo son urgentes sino que viables, para mejorar el acceso a la justicia y con ello garantizar una respuesta pronta y cumplida para las personas más vulnerables, brinda la certeza que se puede cambiar las estructuras organizacionales en donde predomina una cultura tradicional y burocrática por otras que son más humanas y que integran la simplificación de los procedimientos, reduciendo los tiempos de respuesta y garantizando el acceso de las personas, al sistema de justicia.



Como guatemalteca siempre he estado comprometida con la defensa de los derechos fundamentales de las personas, con el fortalecimiento del estado derecho y con la consolidación de procesos que garanticen el acceso a la justicia de las personas más vulnerables, lo que me compromete a velar por el profundo respeto de las garantías, derechos humanos, y de luchar contra la impunidad que flagela a este país.